

Primarias: triunfó el ultraderechista Javier Milei en Argentina.

Description

Los resultados de la ultraderechista La Libertad Avanza (LLA), en las elecciones primarias, abiertas, simultáneas y obligatorias (PASO) de Argentina sorprendieron, hicieron saltar las alarmas y apuntan hoy hacia una reconfiguración del escenario político.

Aunque los sondeos previos a la cita en las urnas ya avizoraban un panorama de tercios con Unión por la Patria (UP), Juntos por el Cambio (JxC) y LLA entre las fuerzas más votadas, los índices de respaldo a esa última agrupación y su líder, Javier Milei, no superaban los 20 puntos.

Sin embargo, el discurso antisistema del político que odia a los políticos alcanzó 30,04 por ciento (siete millones 116 mil 352 boletas), según los datos publicados con el 97,39 por ciento de las mesas escrutadas.

Por su parte, JxC fue la segunda coalición más votada (28,27) y dentro de esta, la líder de Propuesta Republicana, Patricia Bullrich, quien derrotó a su contrincante Horacio Rodríguez en la carrera hacia la candidatura a jefe de Estado con el apoyo de cuatro millones 22 mil 466 personas (16,98 por ciento).

En tanto, UP quedó en el tercer puesto, con 27,27 puntos, pero de manera individual su representante y ministro de Economía, Sergio Massa, superó a Bullrich y registró cinco millones 70 mil 104 sufragios de respaldo (21,4).

De acuerdo con el analista Luis Bruschtein, el protagonismo alcanzado por Milei es resultado del descontento generado por la crisis económica actual, el cual fue convertido en una "una bronca antitodo".

No se trata de un voto opositor, sino de uno antisistema. (...) Es un sendero de alerta roja porque antes fue la cuna de la violencia y los totalitarismos. Resulta difícil dilucidar si se trata de un llamado de atención o un voto definitivo, advirtió.

Algunos ven el respaldo a Milei como una actitud ideológica: la bronca montada sobre los instintos más regresivos, el sálvese quien pueda, la discriminación y el patriarcado machista, la meritocracia, la antipolítica, el antisindicalismo y el autoritarismo represivo. Seguramente es así en un sector minoritario. Para la gran mayoría, él representa hartazgo y frustración, añadió.

Para el subdirector del diario Página 12, se trata de un candidato que surge de un escenario económico malo, de situaciones críticas de meses de encierro por la pandemia de la Covid-19, sumado al golpe exasperante y permanente de la inflación.

Es necesario tener en cuenta el impacto de la deuda de 56 mil 700 millones de dólares contraída por el expresidente

Mauricio Macri con el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la constante injerencia de ese organismo, la cual frena el desarrollo nacional.

Hay una base electoral que siente que dentro del sistema político conformado por los partidos no hay salida. Resulta extraña la similitud de este cuadro con el que se creaba antes de los golpes militares en otras épocas, los cuales acabaron con la democracia y no solucionaron nada. En contrapartida, empeoraron la vida de los argentinos con carestía, deuda, desempleo y demás, advirtió Bruschtein.

Dicha acotación adquiere especial relevancia cuando Argentina celebra 40 años del fin de la última dictadura cívico-militar (1976-1983) que torturó, asesinó y desapareció a 30 mil de sus hijos.

En su discurso tras conocerse los resultados de las PASO, Milei reiteró su voluntad de acabar con "la casta" (como designa a los políticos) y, en especial con el kirchnerismo (seguidores de Néstor Kirchner y Cristina Fernández).

Además, aseveró que "la justicia social es una aberración" y comunicó que "se terminó la atrocidad de que donde hay una necesidad nace un derecho", en referencia a una frase de Eva Duarte de Perón (1919-1952), jefa Espiritual de esta nación y figura insigne del peronismo.

«Los políticos no son la solución, son el problema. No quieren que nada cambie porque va en contra de sus privilegios. ¡Vamos a sacarlos definitivamente!», afirmó al cierre de su intervención.

"¡Que (se) vayan todos!" era el cántico que se escuchaba desde el público, lema que remite a 2001, cuando la grave situación política y económica provocó un estallido social seguido de una brutal represión, con saldo de 39 muertos y cientos de heridos.

Milei, quien fuera asesor del genocida Antonio Domingo Bussi (1926-2011), apuesta por la privatización, la libre portación de armas, la dolarización, la eliminación del Banco Central y de varios ministerios, un fuerte recorte del gasto público, la represión "sin medias tintas" y la desaparición del sistema público de jubilaciones y pensiones, entre otras ideas de corte ultraderechista.

Si bien el respaldo ganado puede ser resultado de la frustración, es importante tener en cuenta el programa que propone y su repercusión a largo plazo si logra el desmantelamiento de iniciativas valiosas impulsadas por el Frente de Todos.

Los resultados de las PASO son leídos hoy por los analistas y políticos como una primera vuelta; sin embargo, quedan más de 60 días para las elecciones generales del 22 de octubre y hay dudas sobre si las boletas de Milei son sumables a las de JxC o si esa alianza logrará superar la disputa interna y subir.

Según Bruschtein, el mayoritario apoyo alcanzado por Axel Kicillof, de UP, en la provincia de Buenos Aires, de gran relevancia para el escenario nacional, es algo muy positivo y demuestra los resultados de una gestión bien visualizada, con fuerte asiento en la política.

Fuente: El Maipo/PL

Date Created Agosto 2023